



La Lettre de Saint-Florent

N° 309 - Octobre 2023

La Tradition catholique en Bas-Rhin

Une Église « pour tous »

Lors des Journées mondiales de la jeunesse à Lisbonne, le pape François a répété que l'Église était ouverte à tous. « L'Église est un lieu pour tous... Tous, tous, tous ! » (9 août 2023). Le propos a été très commenté. A première vue, l'affirmation est exacte, car l'Église s'adresse à tous les hommes, quels qu'ils soient. Jésus n'est pas venu appeler les justes à la pénitence, mais les pécheurs (Lc 5, 32). Le Seigneur mange à la table des publicains et des gens de mauvaise vie au grand dam des pharisiens (Mt 9, 10-11). Le Sauveur donne des marques d'amitié à Zachée, à Marie-Madeleine, au Bon Larron. Avant de remonter dans sa gloire, le Seigneur commande à ses Apôtres d'évangéliser toutes les nations (Mt 28, 19). Assurément la grâce de Dieu est « source de salut pour tous les hommes » (Ti 2, 11). Le christianisme n'est pas réservé à une élite. Il est pour tous. L'histoire des missions l'atteste.

Les propos du pape pourtant interrogent, car le pontife ne dit pas ce que l'Église catholique entend offrir et proposer à tous ces invités rencontrés sur les routes du monde. Autrement dit, pourquoi l'Église ? Quelle est sa mission ? Faut-il accompagner les âmes sur le chemin de la conversion, en les aidant à vivre conformément à l'Évangile ? Ou est-il suffisant de rassembler les hommes autour de Jésus, en laissant chacun juger, parler et vivre comme il l'entend ? Si le Sauveur accueille chacun à bras ouverts, ne cherche-t-il pas ensuite avec douceur à réformer les cœurs et les comportements ? Là est le vrai sujet. L'Église n'en finit pas de se déchirer, parce que ses membres peinent à s'entendre sur le sens de leur mission.

Dans les maisons où la tradition catholique est à l'honneur, chacun est le bienvenu, chacun peut trouver sa place, mais les pasteurs gardent invariablement le même cap : offrir aux intelligences une parole de vérité qui rend libre, conduire les âmes aux sources de la grâce, édifier dans les cœurs le royaume de la vertu sous l'égide du Christ-Roi.

Abbé Pierre-Marie BERTHE

Programme liturgique du mois

OCTOBRE		STRASBOURG		MULLERHOF	
		Confes.	Messe	Confes.	Messe
Di 01	Solennité de N.-D. du Rosaire	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 02	Sts Anges gardiens	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 03	Ste Thérèse de l'Enfant-Jésus		07h15		07h30
Me 04	St François d'Assise	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 05	St Léger		07h15		07h30
Ve 06	St Bruno	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 07	Notre-Dame du Rosaire	10h30 ^B	11h00		08h00
Di 08	19^e dimanche après la Pentecôte	09h30^H	10h15	07h45^B	08h30
Lu 09	Sts Denis, Rustique et Éleuthère	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 10	St François Borgia		07h15		07h30
Me 11	Maternité divine de Marie	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 12	St Simbert		07h15		07h30
Ve 13	Ste Aurélie	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 14	St Calixte 1 ^{er}		07h15		08h00
Di 15	20^e dimanche après la Pentecôte	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 16	Sts Gall et Colomban	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 17	Ste Marguerite-Marie Alacoque		07h15		07h30
Me 18	St Luc	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 19	St Pierre d'Alcantara		07h15		07h30
Ve 20	St Jean de Kenty	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 21	De la Sainte Vierge	10h30 ^H	11h00		08h00
Di 22	21^e dimanche après la Pentecôte	09h30^H	10h15	07h45^B	08h30
Lu 23	Réconciliation de la Cathédrale	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 24	St Raphaël Archange		07h15		07h30
Me 25	De la férie	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 26	St Amand		07h15		07h30
Ve 27	Sts Côme et Damien	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 28	Sts Simon et Jude	10h30 ^B	11h00		11h00
Di 29	Christ-Roi	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 30	De la férie	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 31	De la férie		07h15		08h00

Confessions : ^B abbé Berthe // ^H abbé Heuzé

Activités à Strasbourg

• Catéchisme

-enfants mercredi 4, 11, 18 à 15h30

-adultes lundi 2, 9, 16, 23 à 19h30

- Ve 6 Messe chantée à 18h15
- Me 11 Messe chantée à 18h15
- Ve 13 Réunion pour les jeunes à 19h00 :
 - Conférence : *Faut-il être tolérant ?*
 - Dîner (organisation à préciser)
- Di 22 Quête pour les missions
Vente de gâteaux au profit du pèlerinage de Chartres
Vêpres et Salut du Saint-Sacrement à 17h15

Activités au Mullerhof et à Urmatt

- Di 1^{er} Croisade eucharistique après la messe
- Lu 2 Chapelet des dames au prieuré à 11h00 puis apéritif
- Ve 13 Cours de doctrine approfondie au prieuré à 19h30
- Di 22 Quête pour les missions
Vente de gâteaux au profit du pèlerinage de Chartres

Pèlerinage paroissial en l'honneur de Notre-Dame du Rosaire

Samedi 7 octobre

- 14h. Départ de la marche à la grotte d'Avolsheim
Stationner les voitures sur le parking en face du Dompeter
- 15h. Chapelet à la chapelle Notre-Dame d'Altbronn
- 17h. Messe chantée en l'église du Dompeter

Pour soutenir le Prieuré Saint-Florent :

Créditer le compte FR29 3000 2059 2200 0007 9353 U32

Carnet paroissial

- M. Roger Hédouin est décédé le 3 septembre 2023.
- Philippe Colas a été baptisé au Mullerhof le 9 septembre 2023.

Réflexions autour d'un Synode

La première session du Synode sur la synodalité se tiendra à Rome du 4 au 29 octobre, mais l'instrument de travail publié par le Saint-Siège le 20 juin a déjà suscité dans l'Église, bien au-delà des groupes traditionalistes, de sévères critiques amplement justifiées.

Ce document est révélateur de la confusion grandissante qui règne dans les esprits des autorités catholiques. Le salut des âmes n'est plus la priorité. Les enseignements de la Révélation chrétienne n'intéressent guère. L'Église est appréhendée comme une organisation humaine dont il faut réviser le fonctionnement au regard des exigences démocratiques.

L'autorité reprend tous les thèmes chers aux mouvements progressistes : priorité donnée aux Églises locales, accès des femmes aux ordres sacrés, réforme du célibat ecclésiastique... De fait l'aventure synodale est présentée comme un prolongement de Vatican II. L'événement pose une nouvelle fois la question du Concile.

Le Synode dit exprimer la voix du Peuple de Dieu, mais la réalité est autre. Le pape et ses proches collaborateurs contrôlent étroitement l'institution pour imposer leurs vues. Loin de servir l'unité catholique, la démarche enferme l'Église dans une logique d'entre-soi idéologique.

Pourtant, indirectement, un certain bien peut résulter du Synode, car à mesure que l'ivraie s'accroît dans le champ du royaume de Jésus, des yeux s'ouvrent et des langues se délient pour confesser la foi de l'Église.

Quelle que soit l'issue de l'assemblée synodale, l'Église gardera l'identité que Jésus lui a donnée. Nul ne peut la changer.

Abbé Pierre-Marie BERTHE

Chapelle Notre-Dame du Rosaire

28, rue du Faubourg de Pierre

67000 STRASBOURG

09 60 40 01 77 - prieurestflorent.fsspx@sfr.fr

Prieuré Saint-Florent

93, rue du Général De Gaulle

67280 URMATT

Abbé Pierre-Marie BERTHE : 06 27 52 04 69

Abbé Axel HEUZE : 09 60 40 01 77